

2月4日は二十四節気の立春であるが、朝晩はまだまだ寒い。
12日で14歳になるわが家の愛犬は、朝、ストーブを付けるとその前に来て温風を頬に受

く「フィラリア症の特効薬が開発されたことが挙げられる。その特効薬を開発されたのは、昨年ノーベル生理学医学賞を受賞された大村智博士である。

私見創見 Tuesday

け心地良さそうにしていい。

た。そして480種を越える新しい化合物を発見し、そのうち26種が医薬、動物薬、研究用試薬として実用化されて

大村智博士



みうら・かずひこ
1955年八戸市生まれ。東京理科大学大
学院修士課程修了。認定NPO法人富士
山測候所を活用する会事務局長。今年1
月から八戸特派大使。東京在住。

三浦和彦

円もの特許料収入をもたらし、当時、経営状態が不振だった北里研究所の経営を再建された。埼玉県北本市には北里大学メディカルセンター病院を建設したが、院内の壁面にはたくさんの絵画を展示

博士は「當時、人間の抗生素はあらかた開発されていて、未開拓の動物用抗生素を開発したい」と思つた。畜産動物の抗生素の開発で畜産生産高を上げることができれば人類への貢献になるし、畜産動物に効くとなれば、人間にもすぐに導入できる可能性があると思つた」（馬場鍊成著『大村智物語』）

自指したものは大体実現できる。ごまかしていい加減にやつてはダメだが、一生懸命にやっていれば必ず支援者も現れる」

いる。
その中の一つがイベルメクチンで、アフリカや南米の熱帯地方の風土病、ОНコセルカ症（河川盲目症）やリンパ系フィラリア症を予防、治療する特効薬である。毎年3億人もの人々がこの薬を飲むことにより盲目や重症になるのを逃れ、ОНコセルカ症は撲滅されつつある。この業績により、共同で開発した米国製薬会社メルク社のキャンベル博士とともにノーベル生理学

医学賞を受賞された。博士は、研究者としてすぐれた業績を残しただけではなくいろいろな面で活躍されている。

これらの研究のために莫大な費用が必要であるが、米国からつづいて、ノーベル賞の賞金が支給され、また、日本政府の助成金も受け取っている。

られた。私費による筆崎大村美術館の建設や公益社団法人山梨科学アカデミーを創設し、科学啓蒙活動を行つてい る。人材育成にも力を注ぎ、大村研究室から輩出した教授は31人、博士号取得者は12人いる。

博士が好んで使われる言葉が「至誠天に通す」である。つまり心を通じて天に向かう。

ときにはひっくりするくらい、うまく行くことがある。それを味わうと何回失敗しても怖くない」とも言つている。

「至誠天に通ず」

し、「美術館病院」とも呼ばれている。美術への造詣も深く、絵画のコレクターとしても知られており、東京女子美術大学講師として中央公論新社「人と同じことや真似をしてはいけない。眞似まねをしたらも価値はない。眞似まねをしたらそこで終わりだ。自分のやつ」